

LES AMBITIONS, LES OBJECTIFS ET LES MOYENS DU PROJET UNIVERSITÉ PARIS-SACLAY SONT CONFIRMÉS

Lundi 19 mars 2018, le gouvernement prolonge le projet IdEx Paris-Saclay qui « touche au but ». Il confirme la pertinence de la stratégie ainsi que les moyens alloués à UPSaclay pour « transformer l’essai », comme nous l’avons programmé, au plus tard dans 30 mois. L’Université Paris-Saclay poursuit donc sa trajectoire et un nouvel établissement sera créé en janvier 2020.

L’Université Paris-Sud, l’Université d’Evry, l’Université de Versailles Saint-Quentin en Yvelines, l’Ecole CentraleSupélec, l’Ecole normale supérieure Paris-Saclay, l’Institut d’Optique Graduate School, AgroParisTech, l’Institut des Hautes Etudes Scientifiques ainsi que le CNRS, le CEA, l’Inra, l’Inria, l’Inserm et l’Onera composent l’Université Paris-Saclay.

L’Université Paris-Saclay constitue ainsi un établissement universitaire d’un type nouveau, fondé sur les synergies et la combinaison des atouts d’établissements emblématiques du meilleur de l’enseignement supérieur et la recherche français.

Ensemble, nous représentons en particulier quelque 275 UMR de pointe soit 15 % de la recherche française, 11 laboratoires d’excellence, 4 600 doctorants (13% du potentiel français), 65 000 étudiants dont 9 000 en masters et un potentiel d’innovation territoriale de plusieurs centaines de start-up.

La décision qui vient d’être notifiée confirme la confiance de l’Etat en ce nouveau modèle, incarné par l’Université Paris-Saclay, une université de recherche, moderne, humaniste, ouverte sur les enjeux de la société et au meilleur niveau mondial.

C'est l'esprit qui a été transmis au Comité de visite lors des rencontres de mi-février avec des membres de nos communautés étudiantes, éducatives, scientifiques et administratives des établissements partenaires. C'est aussi ce message qu'ont porté cinq chefs d'établissements représentant ce collectif solide et engagé, lors de l'oral qui s'est déroulé mardi 13 mars devant le jury.

« C'est avec une joie profonde que nous accueillons cette décision. Elle confirme la pertinence de la vision que nous portons et souligne le travail ambitieux et collaboratif que nous accomplissons », selon Gilles Bloch, Président de l'Université Paris-Saclay.

Alain Bui, Président de l'Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines, ajoute : « L'obtention de l'IdEx pour l'Université Paris-Saclay est une très bonne nouvelle pour notre communauté universitaire. La décision du jury international confirme la qualité du projet, qui associe à la fois universités, grandes écoles et organismes de recherche, et dans l'optique de se classer parmi les meilleurs établissements au monde. La grande qualité des formations dispensées et de la recherche effectuée à l'UVSQ dans de nombreux domaines contribuera activement à la réussite du projet Paris-Saclay. »